

À Ghislain de Marsily

Dossier de la rédaction de H2o
May 2024

Le professeur Ghislain de Marsily est décédé le 22 avril. Ci-joint le témoignage très respectueux adressé par le PIREN Seine et l'association Arceau.

Hydrologue reconnu, Ghislain de Marsily a travaillé comme professeur à l'École des mines de Paris et à l'Université Pierre et Marie Curie, il a également été directeur de recherche au CNRS (Centre national de la recherche scientifique), membre de l'Académie des sciences, de l'Académie de l'agriculture, de l'Académie des technologies et de l'US National Academy of Engineering. Auteur de nombreux articles scientifiques et de plusieurs livres sur l'hydrologie quantitative et la ressource en eau, il a reçu de nombreuses récompenses pour son travail. Son humanité, son aura scientifique et ses qualités pédagogiques ont contribué à faire germer de nombreuses vocations et à former plusieurs générations de scientifiques des sciences de l'eau. Ses recherches ont également eu un impact significatif sur la manière dont nous comprenons et gérions les ressources en eau souterraine, un héritage précieux dans le contexte de la gestion durable de l'eau et de la protection des aquifères sous changement climatique. Pendant dix ans, de 1989 à 1999, Ghislain de Marsily a notamment été le premier directeur du PIREN-Seine, dont il est le cofondateur, et a apporté une expertise précieuse à ce programme, en particulier en ce qui concerne la compréhension de la dynamique des eaux souterraines dans le bassin versant de la Seine, ce qui a permis d'aboutir à une compréhension holistique du socio-écosystème du bassin.

En son souvenir, sa famille propose un don à son nom à la fondation La Main à la Part qui s'engage auprès des professeurs des écoles et des collèges pour améliorer la qualité de l'enseignement des sciences et de la technologie. À Ghislain était très attaché à cette association et y a beaucoup contribué - à La Main à la Part